Número suelto.

#### PERIÓDICO GRAN DECIDOR DE VERDADES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

1 peseta

Redacción y Administración: Plaza de la Corona, n.º 25, 2.º, 2.ª

No se devuelven los originales

La correspondencia debe dirijirse al Administrador

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

## SOLUCIÓN ÚNICA

Hace días que en Granollers nadie se entiende, todo está revuelto, descentrado, desbarajustado.

El Ayuntamiento no cobra y por lo tanto no paga. Todo son gritos, lamentaciones, exclamaciones, enredos, insultos, difamaciones, pataleos, amenazas, etc., etc., es decir que Granollers parece una Torre de Babel donde todos gritan y nadie se entiende.

Algunos conspícuos, sabios, eminencias del foro, de la ciencia, de la literatura y de las artes, han pretendido estudiar el asunto, pero sus concienzudos estudios nada práctico nos muestran, todo es palabrería y nada más. Vaya, que estos señores por sabios que sean no dan en el clavo, en el verdadero clavo, solo dan en la herradura.

Nosotros, menos sabios, más modestos pero más prácticos, vamos a decir nuestro parecer, vamos a dar el remedio infalible para el instantáneo arreglo de toda esta baraunda, de este malestar, de esta anarquía, que según dicen, está matando a Granollers.

Allá va nuestra panacea.

Dimita Tardá la Alcaldía, dimita Robert la 1.ª tenencia, dimita Puigrodón la 2.ª, más claro dimitan todos y procuren juntar sus esfuerzos para que sea nombrado Alcalde el Sr. D. Francisco Torras y Villá y una vez logrado hagan lo posible para que quede constituído el Ayuntamiento en esta forma:

Alcalde D. Francisco Torras y Villá Primera tenencia. D. Manuel Puntas Viñas D. Eduardo Pujol Molas

Tercera tenencia, D. Manuel Pagés Ramis Sildig, D. Juan Barbany

Y como un cambio así haría preciso, sin duda, una remoción y cambio de los altos empleos del Ayuntamiento, proponemos los siguientes nombramientos que creemos serían del gusto y satisfacción del Alcalde:

Secretario, D. Manuel Bigas y Rico
Contador, D. Claudio de Boét y Bigas
Depositario, D. Mario de Boét y Bigas

" 2.º D. Juan Carbó
" 3.º D. Francisco Costa

Alguaciles, José Garrell y Amador Garrell.—Conserie de las Casas Consistoriales, José Plana (Guidons)—Encargado de la recaudación de Arbitrios y Plazas, Antonio Villá Capella—Jese Policía, Juan Oña.—Policia de noche, Pedro Pages (Sopas).—Ayudante de noche, Francisco Dalmau,

Con esta PEQUEÑA modificación en nuestro Ayuntamiento y en sus empleados, todo correría como una seda. no habría cuestiones, todos quedarían contentos y satisfechos. ¿Porqué no puede probarse?

Torras podría lucir sus dotes de financiero y hombre de Gobierno.

Puntas podría desarrollar su grandioso y fenomenal plan (que tan oculto se lleva) sobre el provecho que se podría sacar de las escombraríes en el que podrían ayudarle los Sres. Contador y Depositario y quizás con sus benecios podríamos ahorrarnos el tan discutido pero nunca acabado REPARTO.

En la casa del común con los nuevos empleados iría todo al día y a la perfección. No habría más que desear No queremos hacer más comentarios. Vecinos de Granollers, hombres conspícuos de nuestra villa, con todo el respeto y humildad que son menester, proponemos esta SOLUCION por creerla razonable, lógica y de efectos rapidísimos; en vosotros está aplicarla.

Hemos dicho.

## Campaña de maldad

A Granollers se le está haciendo una campaña de maldad, una campaña que le perjudica en sus más sagrados intereses, una campaña que echa su buen nombre por el lodo. Y esta campaña la hace un hijo de Granollers, un hombre · sin corazón, un neurasténico; un hombre que no se para en barras para destrozarlo todo, aniquilarlo todo, atrasando así la vida de nuestra potración, matándole toda idea de progreso, de adelanto, de regeneración; haciendo imposible la vida del pobre menesteroso, haciendo que viva de una manera raquítica y anémica el que tiene que recurrir al trabajo para sustentarse y sustentar a su familia.

Este hombre, el causante del retraso de nuestra villa, se goza en este estado de cosas, él ve, con maligna tranquilidad, que el desheredado sufra y sufran sus hijos porque así piensa que le necesitarán y podrá mandarles a su antojo.

Este señor, este demócrata de doublé, a quien ya abominan los que le conocen y acabarán por aborrecer los pocos que aún no han sabido conocerlo, es el simpático y Quijotesco Sr. Torras.

Este señor que ha dominado durante algunos años en nuestro Ayuntamiento y de una manera especial durante los años 1910 y 1911, es quien ahora clama contra la mala administración, es quien, cubriéndose con esta holgada capa lo enreda todo, matando la vida del Municipio y de la villa, y han de saber (como él sabe) todos los granollerenses que aquellos AÑOS DE 1910 Y 1911 EN QUE GOBERNABA TORRAS HAN SIDO LOS MÁS DESASTROSOS.

Durante dichos años sin hacer nada, resultó mayor el déficit.

¿Que puede esperar Granollers de este tantas veces fracasado? Nada, fracasos y más fracasos.

Por su modo de ser y de proceder, creemos no le preocupa otro anhelo que el de sacrificar a quien no piensa como él, que anular y reventar a quien le haga sombra. Esta es su única i contí nua aspiración, lo demás son solo medios de que se vale para lograrla.

¿Qué puede esperar Granollers de su Gobierno?

Los gobiernos de las poblaciones de berían recaer en personas de sana con ciencia y de verdadera humildad para con sus subordinados, en personas do tadas de altruísmo y sentido común. ¿Qué puede esperar, pues, de quien regatea salarios, de quien es desconsiderado para sus inferiores, de quien enreda por enredar, sin dar soluciones para arreglar lo que desarregla, de quien en su orgullo se ha creido dueño y señor de un pueblo, cuando solo es su administrador y como a tal no puede hacer lo que hace?

El Sr. Torras no ha demostrado tener mérito alguno personal que le acredite para ocupar los puestos a que aspira ni el que ocupa, ha heredado una fortuna de sus padres en la que han colaborado sus propios obreros, y esto no le da derecho a ser orgulloso e imperativo a mandar sin ton ni son, ni a reventar a quien no acate sus desplantes y atrabi liarias órdenes.

El que a este señor le hayan dejado un buen pasar y que esto le haya hecho figurar en nuestra villa, no le da derecho a escalar puestos que sus menguados méritos no alcanzan ni alcanzarán jamas. Este señor tiene la pretensión de ser siempre general. ¡Pobre ejército! ¡Pobre Granollers!

Las circunstancias de tener algunas pesetas, le habían puesto en lugar desde donde pudo regir los destinos de Granollers, pero como el dinero no da talento ni dotes de Gobierno, han tenido que retirarle los poderes, porque cada idea, cada pensamiento, cada acto del Sr. Torras, como a director y jefe, resultaba un fracaso para sus adeptos y poderdantes.

Nosotros aconsejamos a este señor más atenciones para sus obreros, menos política y más céntimos. Déjese de tantos planes, que con sus enredos va resultando un hombre desastroso para Granollers en todos los órdenes y en todos los casos, como demostreremos con pruebas que en su día pondremos a la vista de Granollers.

Ahora solo para muestra, que para muestra basta un botón, diremos lo siguiente.

El Sr. Torras fué quien propuso la substitución de consumos y cuando esta es un hecho se opone sistemáticamente a todo cuanto significa legalizar la situación, por el solo hecho de no ser él quien lo hace, quien manda.

Cuando dentro el alma de un hombre caben estas miserables pequeñeces, cabe dudar si es un desgraciado mentalmente o un traidor para sus administrados

Interesa la liquidación de un presupuesto para atender a las necesidades de nuestro pueblo y si PRIMERO DIÓ SU CONFORMIDAD, ahora, para lograr los planes que le ha sugerido su mal sentada cabeza, lo sacrifica todo, su seriedad, su palabra y hasta la vida del municipio para deshacer lo que aprobó.

Esto no es sério, ni tiene sentido común; de continuar las cosas en este estado se llegará al extremo de faltar el pan a los infelices empleados y quedar la población sin servicios y por lo tanto anulada la vida Municipal.

¿Es esto lo que se propone y espera el Sr. Torras? Estamos convencidos que si, pero si llega el caso no rehuya responsabilidades, que no dejaremos escaparle. Estamos convencidos que se avecinan consecuencias fatales y de las que el Sr. Torras será el mayor responsable. Entonces que no se queje si Granollers entero le considera como al hombre más fatal que ha tenido.

NYICH.

#### A los Sres. Torras, hermanos Poét y tío Bigas.

¿Podría saberse, señores nuestros, el fin práctico que se proponen todos ustedes con la campaña que están haciendo contra Granollers?

No ven todos ustedes que nada pueden hacer en provecho de nuestra desgraciada villa?

Torras.—El hombre que ha pasado ya por todos los colores del arco iris, el hombre fracasado en sus tiempos de mando (seis años por lo menos) ¿que pretende? ¿No ve que es archiridícula su situación? Este nada bueno puede llevarnos, este tratándole bien ha de ir a la fosa común.

Los hermanos Boét.—¿Estos señores que pintan en Granollers? ¿Quien les ha llamado a intervenir en nuestros asuntos locales? ¿Con qué derecho se entrometen en nuestra vida local? ¿Que intereses tienen en la localidad? Ni nueve palmos de tierra para tener en ella su sepultura; ni muertos los queremos. ¡Que se vayan antes de morir!

El tío Bigas.—Este señor está ya tan desacreditado, incluso por el mismo Torras, que ni a la fosa común puede echársele, hay que tirarlo al campo

¿Que puede, pues, Granollers esperar de estos señores? Desgracias solamento Échelos el pueblo de una vez y viviromos tranquilos, mientras los tengamos entre nosotros imposibilitarán toda buena obra.

Dícese si ya convencidos de su fracaso buscan arreglos, componendas y alianzas con los mismos a quienes combaten, pero señores ¡están verdes! Si alguno les escucha nosotros no lo permitiremos, desharemos toda componenda, todo trato y toda alianza; con estos, señores, no cabe más que guerra y guerra sin cuartel, porque son tan falsos que desgraciado de quien con ellos se alíe, resultará siempre engañado y nosotros no lo permitiremos.

Alguna vez CLARITO ha de hablar claro y serio. ¿Verdad Sres. Mario y Claudio de Boét, Bigas?

NYACH.

### Un viaje de auto y un niño

En la sesión que celebró la Junta Municipal el lunes pasado, se nos demostró que hay viajes de automóbil que valdría

más no hacerlos y que hay hombres que resultan niños con las niñadas que hacen

Nos referimos a los Sres. Torras y Puntas. El Sr. Torras, que para poder asistir a la sesión se hizo ir a buscar por un automóbil a Vilamajor y al fin ¿para qué? Para ponerse en ridículo él, el hombre que tanto ha zarandeado la cuestion del reparto, el hombre que PROPUSO LA SUSTICIÓN DE CON-SUMOS, que DIÓ SU CONFORMI-DAD AL PRESUPUESTO que ahora combate según le demostró el Sr. Robert en la sesión que comentamos, el hombre que APROBÓ LAS BASES SUSTITUTIVAS DE CONSUMOS haciendo en ellas algunas modificaciones que fueron aceptadas, cosa que aún no se le ha dicho y que estamos dispuestos a probar. Este señor no quería aceptar el formar parte de la comisión para la confección del REPARTO, él que como le dijo muy bien el Sr. Riera, era el más indicado por haber sido el propulsor y la causa primera de todo este maremagnum en que hoy nos encontramos.

Más le valía no haber hecho el viaje de auto porque no tendrá más remedio que dar la cara o retirarse fracasado a casita.

Y el Sr. Puntas, quien aún que alguna vez se le escurre la pluma porque escribe como habla, después le sabe mal lo escrito y vuelve a las andadas como de mostró en esta sesión, haciendo la chiquillida de retirarse del Consistorio, pero quedándose a la puerta como los niños que riñen y se quedan a presenciar el juego.

Esto de levantarse del escaño y quedarse en el local, es de muy niño, señor Puntas; se va poniendo V, al nivel de los bebés. ¿Cree V. que el pueblo no ha visto que al fin y al cabo es V. un don Nadie y nada más?

Si, señor, a V. ya se le tiene solo por un chiquillo mal educado que a menudo hace el *raro* y nada más.

Vamos, que V. y Torras son tal para cual. Vds. no son ni pueden nada para Granollers.

NYOCH.

#### CINE

Según noticias que han llegado a nuestra redacción, un señor músico que se creyó aludido (él sabrá porqué) en un suelto de nuestro periódico, después de los consiguientes meca... achis, fota... achis y coña... achis, lenguaje ni limpio ni pulcro pero de uso común de tan cultural sujeto, se atrevió a calificar a los redactores de CLARITO de fills de pu.....

¿Qué se propone con esto el CÉLEBRE músico? ¿Adquirir nombradía y llegar a personaje?

Por este camino va resultando su celebridad muy triste, su nombradía muy sucia y como a personaje muy asqueroso.

Si, sefior, así es; y si para llegar a personaje de cuerpo entero tiene interés en que le conozcan to-

das estas recomendables dotes aún aquellos que no las conocen, no tenemos inconveniente, aunque no músicos, en ponerle en solfa, somos hasta capaces de tomar la batuta y dirigir la zarzuela.

Después no se queje de que el público le tenga por sucio, asqueroso y puerco, él mismo se lo habra ganado y demostrado.

Conqué, avisado y van dos, a la tercera va la vencida.

#### 母 \$ \$

¿Es decir D. Armarío, que el CLARITO no conoce la vergüenza, la cordura, la racionalidad, etcétera, etcétera?

Muy bien Sr. D. Armario, no creíamos fuera V. tan zumbón; pues esto de cargar las culpas agenas a los demás, es de mucha zumba. Si no tiene V. más medios de zumbarse, adelante con los faroles que aguardando estamos y para no ser menos queremos también dedicarle nuestro versito:

Un día, lejos de la sacra fuente, Una serpiente a Armario le mordió. ¿Queréis que os diga lo que sucedió? Pues que murió al instante la serpiente.



El Sr. D. Armario (al parecer fresco, pero con la procesión por dentro) antojásele una mula de alquiler con manta el autor del Cine.

¿Podría saberse para que quiere su señoría la mula y la manta?

La manta comprendemos que fuera a V. útil para taparse sus desnudeces, pero la mula no trate V. de montarla, que por buen picador que sea, le hará a V. apear por las orejas. ¡Vaya si le apeará a V.!

Mira que la tal mula no corre, vuela, y si montarla intentas dará tal vuelco, que quedará deshecho tu gentil cuerpo. ¡Ay niñito mío! no te metas a arriero.



¿Qué ha pasado en La Unión Liberal?

¿Porqué se ha dado orden de suprimir la bebida económica que hasta hoy se venía sirviendo en aquella casa?

Hacemos estas preguntas porque el otro día al conocido y apreciado obrero D. Amadeo Ventura, presidente de la sociedad coral Amigos de la Unión, al sentarse en las mesas del café de la Unión Liberal y pedir medio café como acostumbran a hacerlo varios obreros, se le contestó que no podían servirle porque la Junta había acordado suprimir tal bebida.

El Sr. Amadeo Ventura, justamente indignado, dijo estrañaba tal determinación de una sociedad que quiere llevar el título de demócrata y liberal, ya que en la que él preside, sin hacer alardes de tanta democracia y tanta liberalidad, se sirven los medios cafés.

¿A que obedece esta orden?

¿Podría saberse Sres. Torras, Garrell hermanos, Bassas, Villá, y sobre todo Sr. Presidente D. Esteban Camillo, a quien creemos que los antes dichos han tomado el pelo?



Hay un señor que fuera de su casa no le conoce casi nadie y grita, patalea y mueve escándolo, a quien se asegura llaman Juan Piguillém, que tiene una tienda de variados artículos en la plaza de la Constitución.

Hemos buscado su nombre entre los industriales de esta villa y no le hemos encontrado en parte alguna, lo que quiere decir que este señor que tanto grita no sabemos a título de que lo hace.

¿Tiene V. tienda? ¿Es V. industrial? ¿Ha pagado nunca contribución?

Si no la ha pagado calle, que si se da a conocer lo denunciarán y si no lo hace nadie lo haremos nosotros.

Hay un caballero que no tiene auto pero que a menudo va en auto, llámase el auto liberal o radical, a quien hace días tiene el CLARITO entre ceje y ceja.

Este señor quiere ser amigo de Tirios y Troyanos porque solo busca la manera de caer bien, hace el amigo a todos para serlo a última hora de quien gane; el no quiere perder nunca.

Por esto CLARITO, que es amigo de situaciones francas y claras, quisiera que este señor fuera sincero y franco de una vez, de lo contrario estamos dispuestos a contarle una historia que tenemos en cartera y será larga, larguísima y una vez empezada no volveremos atrás aún que se interesen en ello todos los Santos de la Corte Celestial. Amén.

Mucho se ha hablado estos días de la baja que como a socio de La Unión Liberal, presentó el Sr. Bosch a cambio de que fuera aceptado como a tal su hijo.

Algunos se han permitido a criticar a los firmantes de la propuesta del hijo de Bosch, pero estos señores a buen seguro que no están enterados de lo que se susurra, o sea de que el señor Torras, para evitar la reunión general que se preparaba y de la que seguramente hubiera salido mai parado, dió al Sr. Bosch uno de 100 pesetas para que diera su baja, prometiéndole a más hacer admitir a su hijo.

He ahí todo el misterio: 100 PESETAS. ¿Van viendo estos criticones el procedimiento?

¡Hay Mario de mis entretelas! ¡Cuanto te intriga el saber quienes son los autores y fautores del «Cine» claritesco!

¿Para qué? ¿Para plantarles cara y darles cuatro bofetones? ¡Tonto! ¿Qué adelantarias con ello? ¿Qué agredidos te agredieran? ¿Qué de tu hermoso físico? No encontrarías mujer que te quisiera y si es que ahora te quiere alguna, al ver deshecha tu hermosura te apartaría de su lado diciéndote: Tú no eres aquel a quien yo conocí. Figúrate: con las narices chatas del golpe, tres chinchones en tu cara, los labios abultados y los ojos fuera de sus órbitas ¡que cara harías!

Déjalo, cree, déjalo; vale más que sigas zumbándote que no por un acto irreflexivo recibas un coscorrón.

NYICH, NYACH, NYOCH, y Compañía S. en C.

Tip. de J. Joseph.—Granollers.

## Máquinas para Coser y Bordar

## Wertheim

医眼色管 医皮质层 医皮质 皮质 医硫酸 医克克氏氏 医角性的 医皮质 医皮质

Son conocidas en todo el mundo por su marcha silenciosa, su perfección incomparable, su afinación extremada, su mueble elegante. Reunen todos los perfeccionamientos más recientes, y constituyen un artículo de primera calidad.

La Wertheim "Rapida"

es la reina de las máquinas de coser.

原製 (京語 (教証 関係 (配別 (表記

Pidanse CATALOGOS y prospectos gratis Aviñó, 9 : BARCELONA

Representante en esta población JUAN ENTRAIGAS, Plaza de la Corona, 25, 2.º 2.ª

SUNCES A

Disponible



# CLARITO

Periódico gran decidor de verdades

Número suelto 5 céntimos

深类:"果果"等是"果果"等